

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripción.

MAHON. Remitiendo el importe de la suscripción por medio de libranza.
EN PROVINCIAS. Remitiendo el importe de la suscripción por medio de libranza.

Precios de suscripción.

Menorca 6 reales al mes.
 Provincias 24 reales trimestre.
 Un número suelto ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores a 8 mar. por línea.
 Los no suscritores 12.
 Y las repeticiones a la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

De La Correspondencia.

Han sido nombrados comandante de la corbeta *Ferrolana*, escuela de aprendices navales, el capitán de fragata D. Francisco Javier Aycardo y Roman, y de la *Mazarredo* el de la misma clase D. Enrique Paez y Fernandez.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que en lo sucesivo, se abone la gratificación de 180 rs. al mes, á los oficiales que desempeñen en los regimientos la plaza de maestro de cadetes.

Se ha concedido permiso al capitán de la fuerza de ingenieros que se halla en Fernando Poo, D. Manuel Pujol y Olives, para que regrese á la Península, por exigirlo así el estado de su salud. Con la venida ahora de este capitán y la circunstancia de que á mediados de julio próximo cumplirá los tres años de residencia en dicha isla el capitán comandante del arma, D. Luis Garcia Tejeda, que desea regresar á España, quedarán dos vacantes en el cuerpo de ingenieros que se encuentra en la mencionada colonia; pero por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto, según tenemos entendido, que no se provea mas que una, y que á este efecto, si no hay quien quiera ocuparla con el ascenso consiguiente, se provea por sorteo y con toda la brevedad posible.

En el último despacho ha robriado S. M. el real decreto sobre la organización del servicio médico-forense en los juzgados de primera instancia. Hoy probablemente publicará el periódico oficial tan importante medida para la buena administración de jos-

ticia, que no regirá hasta el primero de octubre próximo venidero.

El calor que se ha desarrollado de nuevo y la necesidad de atender á sus asuntos particulares, hace que cada dia sea mayor el número de diputados que se aleja de Madrid.

El número de cartas y pliegos de todas clases que han circulado en 1861 en la Península é islas adyacentes ascienden á 59.447,863 con un aumento de 5.013,057 sobre las circuladas en 1860, y de mucha mas consideración sobre la circulación de 1859 y años anteriores.

Los sellos de franqueo vendidos en 1861 asciende á 53.112,869, y los valores realizados por este concepto, incluyendo el timbre de periódicos, á 28.673,660 rs. 63 cents. Se ha obtenido un aumento respecto de 1860 de 2.961.912 en el número de sellos y de 1.425,625 rs. 64 cents. en sus valores.

El servicio de correos cuesta al año al Estado 17.841,165 rs. 86 céntimos. Las conducciones de correspondencia recorren al año la enorme distancia de 33.366,110 kilómetros. Las conducciones por posta recorren al dia 6.210 kilómetros; las contratadas á caballo ó en carruaje 30,086; las de peaton 48,161; y en ferro-carril 6,957 lo que forma un total de 91,414.

Las últimas correspondencias llegadas de Méjico han traído á Madrid copia de la carta que por conducto del representante de España en Paris envió hace dias el general Prim á Su Majestad el emperador de los franceses, contestando á la ya conocida de nuestros lectores, enviada por Napoleón III al marqués de los Castillejos. Según noticias de *La Epoca*, en di-

cho documento despues de decir el general Prim cuanta es su satisfacción al ver unidas en la cuestion de Méjico las banderas de la España y de la Francia, y de espresar la seguridad que tiene de que las valientes tropas de una y otra nacion sabrian en la paz conservar la fraternidad que las une, y rivalizar en la guerra, añade que se felicita igualmente de que esta guerra no sea necesaria ni para aquilatar el ya probado valor de unos y otros soldados, ni para conseguir el objeto que la Europa ha llevado Méjico. El marqués de los Castillejos traza despues un cuadro de la situacion que á sus ojos presenta la Republica, y que no cree favorable á la monarquía de este ó del otro príncipe europeo, pues en su juicio, ni el país lo desea, ni caso de que se estableciese un trono en Méjico, no podria consolidarse sin grandes sacrificios impuestos á la Europa.

En la carta del general Prim al emperador de los franceses, carta que tiene en estos momentos, una gran importancia política, y de la cual hemos dicho ya algo, espresa el señor marqués de los Castillejos que si bien reconoce que nada es tan facil como asentar en el trono de Méjico al príncipe que tuviera el apoyo del imperio, este trono caería hecho pedazos el dia en que le faltase el apoyo de una ocupacion extranjera. A parte de que, á juicio del representante español, no puede ser nunca el pensamiento de las Tullerías imponer su voluntad á Méjico, el general Prim aduce las razones que en su sentir se oponen al planteamiento de toda monarquía en Méjico. Como ultimo argumento contra este propósito el marqués de

los Castillejos aduce el que las fuerzas inglesas que tenían preparados ya sus cuarteles en Orizaba, se habían reembarcado apenas supieron el aumento del ejército francés en Méjico y los planes de los emigrados.

— La catedral de Méjico no es la que concluyó Hernán Cortés. La que hoy existe se abrió al culto el 22 de diciembre de 1667, y el coste total de las obras exteriores se valúa en la cantidad de duros 1.752,000. Mide esta hermosa iglesia del Sur al Norte, 127 metros de largo, y tiene de ancho 62. Está dividida en cinco partes: la nave principal, las dos naves laterales y las de las capillas. Tiene la nave principal 17 metros 89 centímetros de alto nada menos, las otras tienen 10 metros 71 centímetros. La iglesia tiene siete pórticos, dos al Norte sobre la capilla de los Reyes, correspondiente a lo que se llama las naves procesionales: dos a la extremidad de los brazos de la nave que miran a Oriente y Occidente, de admirable arquitectura; y las otras tres, cuya terminación se espera pronto, están en la fachada principal que da a la plaza Mayor, y miran al Mediodía. En su conjunto la iglesia afecta la forma piramidal, y va en disminución en sus alturas, proporcionalmente desde la nave principal a la de las capillas. Ciento sesenta y cuatro ventanas de diversas formas, sirven para dar luz a este magnífico templo. Tal vez no hay en toda la América, sin exceptuar las repúblicas del Ecuador y de Bolivia, otra iglesia que ofrezca en su decoración interior tanto gusto y riqueza como la de Méjico.

Se podría formar una idea de la prodigiosa riqueza que reina en esta iglesia, que recientes revoluciones han despojado de sus bienes, con solo decir que la imagen principal de la Virgen, Nuestra Señora de la Asunción, es de oro macizo, así como el pedestal y los cuatro ángeles que hay agrupados en derredor de la imagen. Pesa todo 139 marcos. Además, esta Virgen con respecto al arte es de gran mérito, y de no esquisito trabajo.

— Se ha hecho por los profesores médicos de Barcelona, el análisis químico de un manantial de aguas carbonáticas, descubierto en el término de Mataró, y cuyas cualidades resultan iguales en un todo a las que poseen los manantiales de Spa y Vichy, en el

vecino imperio.

— Dicen de Vigo que llegaron a aquel puerto dos vapores ingleses, trayendo cada uno su barcaza, para sacar del fondo del mar el vapor *Castilla*. Según dicen los ingleses, piensan ponerlo a flote en el término de dos días.

— A pesar de que el cultivo de la fresa se ha multiplicado en las huertas y jardines de Valencia y de que sus productos son considerables, el precio de tan delicado fruto es excesivo a causa de la gran estracción que de él se hace para Madrid. Desde que comenzó a madurar, dicen que se ha mandado a la corte sobre cien arrobas diarias.

— En toda la provincia de Trascos-Montes era grande la agitación a la fecha de las últimas noticias. En Esposende se amotinaron las mujeres, exigiendo que se enterrara un cadáver en la iglesia y no en el campo santo; pero al fin las autoridades lograron aquietarlas y el cadáver no se enterró en la iglesia. Por todas partes procuraba el populacho adquirir armas y pólvora. En el alto Miño la agitación era grande.

— En todas las costas de Siria reinó un violento temporal el 23 de abril. Entre los varios buques que naufragaron, se cuenta el buque *Elio y Nicolás*, de la matrícula de Marsella. La tormenta se hizo sentir en la montaña, con una violencia extrema, donde perecieron unas cincuenta personas, entre las que se cuentan muchos soldados que venían de Damasco.

— La cuestión griega no parece mas que aplazada. Las correspondencias que tenemos de Atenas nos dicen que la tranquilidad materia reina en el país, pero que los ánimos se hallaban aun sobre-escitados. Los dos batallones revolucionarios han sido disueltos y sus nombres borrados de los cuadros del ejército. Las Cámaras van a ocuparse de la ley de organización de la milicia nacional, tan deseada por la opinión pública. Pero la oposición no se contentará con esto, y ya varios periódicos indican que no debe admitirse nada del actual ministerio griego.

— Las noticias de Polonia siguen siendo poco tranquilizadoras, y la agitación conde en todos los círculos. Además de la dimisión del gobernador general, que nos anunció el telégrafo, y de la prisión de varios oficiales ru-

ses por causas políticas, han sido separados y desterrados varios directores de liceos.

— Reina la mas espantosa miseria en los distritos manufactureros de Inglaterra. El número de obreros que se hallan sin trabajo, asciende a 58,000.

— Para que se forme una idea del daño que produce a Inglaterra la guerra anglo-americana, y los perjuicios que sufre su industria, basta presentar los estados que demuestran la introducción del algodón en la Gran Bretaña. En 1860 ingresaron en las fábricas inglesas 1.780,000 quintales. En 1861 1.494,000 y en 1862 solo 2,656. La crisis americana, según los datos oficiales, ha disminuido la exportación de productos ingleses en 120 millones de reales al mes.

— Los convenios hechos entre el gobierno de los Estados Unidos y el gobierno inglés sobre el derecho de visita no parecen tener buena acogida en la opinión. El Congreso se ha opuesto varias veces a la firma de semejante tratado y la oposición va a ser tan pronunciada en el Norte como en el Sur.

— En París se decía el día 6, que de resultados de las gestiones de Monsieur Mercier, se hallaba próximo a concluirse un armisticio de seis meses entre los Estados del Norte y del Sur, durante el cual quedarían abiertos todos los puertos de los Estados Unidos.

— Los dos regimientos franceses que nos indicó el telégrafo debían salir de Roma para regresar a Francia, han sido reemplazados por igual fuerza y aun antes de que saliesen de aquella capital. La fragata de vapor *Asmodeo*, que debió salir el 12 de Tolon, estaba encargada de recoger en Civita-Vecchia aquellas fuerzas, compuestas de soldados que debían recibir sus licencias.

— Una carta de Roma dice que como resultado del anunciado viaje del príncipe Napoleón a Nápoles y del regreso del marqués de Lavallete a Roma, se revelaba que fuese la primera exigencia de la Francia la salida de Francisco II de la capital pontificia.

— Continúan haciéndose cálculos sobre el desenlace de la cuestión romana. La probabilidad mas aceptable, dice una carta de París, es la de una guarnición mista: háblase de dar la isla de Cerdeña al papa, en cambio

de las provincias de Velletri y Viterbo, que hoy posee. Pero es sabido que el Papa no aceptará. También rechazará la guarnición franco-italiana; pero como esta proposición es mas razonable, se pasará á otra. El Vaticano y la ciudad leonina le serán dejados en toda propiedad, y obtendrá la soberanía de las provincias de que le han despojado, nombrando á Victor Manuel su vicario *ad latere* ó vicario político, el cual percibirá los tributos. Este vicario residirá en el Capitolio.

En O. tunde se ha encontrado en una excavacion el esqueleto de un soldado vestido con uniforme verde y en cuyo capote se veian ayo botones de cobre con dos cañones sobrepuestos, creyéndose pertenecer á alguno de los soldados ingleses que desembarcaron en aquella ciudad en 1798, y que fueron derrotados por su guarnición.

Las excavaciones emprendidas en Triguerras en 1856 han adquirido gran importancia, no siendo ya edificios aislados los que se encuentran, sino un municipio galo romano, cuyo suelo no es facil calcular por ahora el tiempo que habrá durado. La ciudad estumada ocupa un espacio de cuatro kilómetros, y en él se hallan multitud de casas privadas y establecimientos mas importantes, sobre todo villas con baños que se extienden hasta cerca de Chateauvenard, cuyos habitantes se han apresurado á examinar un establecimiento de baños públicos descubierto en el centro mismo de la ciudad, habiendo sido fácil reconocer los restos de un *frigidarium*, de un *tepidarium* y de un *sudarium*, en el mejor estado de conservacion, especialmente este último, hallándose en toda su frescura los mosaicos que adornan las salas contiguas á los baños. La masa de agua que los surtia iba por un acueducto que se conserva perfectamente y que llega hasta la fuente Santa Ana, situada á algunos cientos de metros al Norte de Douchy donde se creia tomaria el agua.

Un facultativo experimentado ha propuesto á la Academia de ciencias de Paris, el cambio de clima como el mejor remedio contra la lepra; enfermedad que todavia existe en los Trópicos, en Portugal y en algunas islas de Grecia. Otro profesor informó que habia curado la gangrena con el oxígeno, haciendo que en una atmósfera de él constantemente renovado es-

tuviesen las partes ó miembros gangrenosos.

En la Academia de ciencias de Paris se ha presentado un curioso escrito de los señores Demarquay y Leconte, dirigido á probar que el ácido carbónico no solamente favorece la curacion de las heridas subcutáneas, sino que es asimismo el mas poderoso agente de cicatrizacion de las que se hallan espuestas al aire, cuando por un vicio local ó general se hacen rebeldes á los medios ordinarios de tratamiento. Para hacer las pruebas que han conducido á la conclusion referida, han aislado con bolsas ó balones de cauchouc las partes heridas, llenándolas luego de ácido carbónico. Es decir, que comienzan por establecer una especie de tegumento artificial para librar la parte del contacto del exígeno del aire, que es su elemento irritante, dejando penetrar tan solo el ácido carbónico.

Ragusa 12. Dos fuertes destacados turcos que escoltaban un convoy de víveres, fueron atacados y puestos en fuga por los montenegrinos.

Turin 14. El virrey de Egipto ha salido de Liorna para Tolon. El príncipe Gerónimo ha llegado á Nápoles. Salió al balcon con el rey y el pueblo gritaba: ¡viva el rey! ¡viva Napoleón á Roma! El príncipe francés ha sido objeto de una ovacion brillante. Austria ha reforzado con 10,000 hombres la frontera lombarda y con 4,000 la frontera tiroleza.

Frankfort 14. Se ha decidido por 41 votos de mayoría, que la cuestion de Hesse-Cassel procederá con arreglo á la proposición colectiva presentada por Austria y Prusia, y esta concentra fuerzas para apoyar la misión que lleva á Cassel al general Willisen. La proposición de Austria y Prusia tiende á impedir las medidas ordenadas por el gobierno de Hesse, relativas á las próximas elecciones contrarias á la Constitución.

Cassel 14. El general Willisen ha solicitado en vano una audiencia del príncipe elector. Ha habido Consejo extraordinario de ministros, y se ha resuelto no ceder. Reina con este motivo gran agitacion en la ciudad. Llegan de todas partes nuevas protestas y resoluciones de abstenerse en las elecciones próximas.

Corfú 14. El ministerio ha hecho

dimision y las Cámaras suspensas hasta el 17.

MAHON 22 DE MAYO.

Efemérides.

337.

Muerte del emperador Constantino el Grande.

1213.

El rey de Castilla Alfonso VIII sitió y tomó á Alcaraz defendida por los moros.

1213.

El rey D. Pedro el Ceremonioso que guerreaba con el de Mallorca para despoocerle de sus Estados, entre otros el de Rosellon, pone sitio á la plaza de Artilles.

Que se diviertan. -- Algunas de

las familias, de Mahon, que se encuentran veraneando en el vecino pueblo de San Luis, han dispuesto un baile para la tarde del domingo próximo, sin mas objeto que el de proporcionar una diversion á los laboriosos y honrados habitantes de aquel termino. Deseamos la concurrencia.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

Santa Rita de Casia viuda y Santa Quiteria.

CULTOS.

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Angeles, en la iglesia de San Francisco.

En la del Carmen continúan con notable solemnidad los devotos ejercicios del mes de Maria, siendo el objeto de la plática de hoy sobre los Dolores de la Santísima Virgen.

Á las 9, en la ermita de Ntra. Sra. de Gracia, habrá oficio y sermón en honor de dicha Virgen siendo el orador D. Juan Orfila, Pbro. y Custos del Carmen.

SANTO DE MAÑANA Santos Desiderio y Miguel, obispos.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL. Sale á las 4 horas y 40 ms. Pónese á las 7 h. y 13 ms.

LUNA. Sale á las 1 h. 10 ms. de la M. Se pone á las 1 h. y 35 ms. de la T.

ORDEN DE LA PLAZA

del 21 de mayo de 1862.

Mañana se verá en consejo de guerra ordinario el proceso instruido en esta plaza contra el soldado de la 4.ª compañía del 2.º batallón del regimiento infantería de Granada núm. 34 Manuel Alvarez Portilla, acusado del delito de 3.ª desercion y haberse llevado veinte y seis reales de sueldo de los Sargentos á quienes asistia como rancharo; serán vocales seis Capitanes del mencionado Cuerpo nombrándose además otro suplente, y presidirá el Sr. Coronel don Angel Cos Gayon en representación, en su casa alojamiento calle de San Fernando núm. 14. La misa del Espíritu Santo la dirá el Capellan del batallón del acusado en la

Iglesia del Carmen á las ocho, reuniéndose en seguida el consejo. Se hace saber en la orden de este día para los efectos prevenidos en las ordenanzas generales del Ejército.—El general gobernador.—Bassols.

Servicio para el 22.

Gefe de día: Don Angel Cos-Gayon y Pons, coronel del regimiento infantería de Granada n.º 34.—Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo.—El Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

BUQUES DESPACHADOS.

Para Barcelona bergantin esp. Nuevo Martin de 211 ts., cap. D. Juan Maqueda con 15 trip. y algodón.

AVISOS OFICIALES.

Administracion de Rentas y Contribuciones del partido de Menorca.

No habiendo tenido efecto, por falta de licitadores la subasta de doscientos cajones de pino que sirvieron de envases en las conducciones de tabacos desde las fábricas á los almacenes de esta Administracion de Partido, anunciada en el Boletín Oficial Balear número 4590 de 9 de Abril último, se convoca á otra nueva licitacion para el día 28 del mes actual, en el despacho del Sr. Subgobernador de esta Isla, sito en la calle de Buen Aire de esta ciudad y bajo su presidencia; siendo de advertir que no se admitirán proposiciones que no cubran la cantidad de cuatro rs. vn. que se señalan á cada cajon.

Lo que se avisa al público para su conocimiento. Mahon 21 de Mayo de 1862.—Manuel Lassaletta.

Don Facundo Cortadellas Juez de primera instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: que el día 26 de los corrientes á las once de la mañana y ante el Juzgado de paz de Alayor por delegacion de este de primera instancia, se procederá á la subasta y remate siendo la postura competente, de un campillo de 5 barcillas sembradio sito en la costa de Llimpa del término de Alayor y de cuatro campillos de 1 cuartera 4 barcillas sitos en San Pere noo del propio término, pertenecientes todos á los hermanos Juan y Miguel Uguet y Pons; á tenor del pliego de condiciones que estará de manifiesto en poder del pre-

gonero de dicha villa. Dado en Mahon á 5 de Mayo de 1862.—Facundo Cortadellas.—Por su mandado.—Juan Pons, Esn.º

El Comisario de guerra Inspector de trasportes de esta plaza.

HACE SABER: Que debiéndose con tratar en virtud de orden superior el trasporte de todo el material de artillería existente en los almacenes del Castillo de Fornells y de la isla Sargantana situada en el centro de aquel puerto para entregarlo en los de la fortaleza de Isabel II y los del castillo de San Felipe de Mahon, con peso total castellano de cuatrocientos veinte y nueve quintales cincuenta y cuatro libras; se convoca á una pública licitacion que tendrá lugar el día cinco de Junio próximo á las doce de su mañana en la oficina del referido Inspector, sita en la calle de San Fernando núm. 17, en donde se hallarán de manifiesto desde este día el pliego de condiciones y modelo de proposiciones, así como la relacion nominal de los efectos que constituyen todo el susodicho material: en la inteligencia, que siendo seis reales por quintal el precio limite marcado, no se admitirá proposicion alguna que esceda de él; adjudicándose en el mejor postor sin perjuicio de la aprobacion superior. Mahon 20 de Mayo de 1862.—Isidoro Vargas.

ANUNCIOS.

D. NICOLÁS BORRAS ofrece al público y á sus favorecedores su nuevo establecimiento de sastrería, con Nueva número 30, en el que encontrarán un rico y variado surtido de artículos para caballero, así nacionales como extranjeros, todos de alta novedad y á precios equitativos segun su clase.

A voluntad de su dueño, se vendrán en pública subasta tres cercados y un solar juntos, cosa de tres barcillas sembradio, situados en la Esplanada de esta ciudad, y cuya entrada forma esquina con la carretera en construccion de San Clemente.

ABANICOS.

En la tienda librería de D. Do-

mingo Orfila, calle del Arraval, se ha recibido un completo y variado surtido, que se espendarán á precios equitativos.

FÁBRICA DE PINTURAS.

Se hallarán de venta á precios sumamente módicos en el Taller de Carpintería de Andres Llambias, en miuelle, bajo la rampa del Gobernador.

Tambien se vende aceite de linaza á 20 cuartos la libra.

EDICIONES POPULARES DE MANINI HERMANOS.

EL BARBERO DE SEVILLA

NOVELA ORIGINAL

de D. R. Ortega y Frias.

Terminado *El Cura de Aldea*, era difícil elegir una obra que no pareciese escaso mérito, comparada con la que había de tener tan lisongero y merecido éxito. Para conseguirlo era menester que nueva publicacion, no solo tuviese las mejores condiciones literarias, sino que su asunto fuese en extremo popular y de alta importancia moral, social y filosófica. *El Barbero de Sevilla* era el único: la que inmortalizó á Beaumarchais presentaba ancho campo á la fecunda imaginacion del señor Ortega y Frias, y decidido á cribarla, no hemos querido perdonar la ocasion de demostrar nuestra gratitud al público que tan constantemente nos favorece ofreciéndole una obra digna de su ilustracion y buen criterio, y no perdonamos gasto alguno para que la edicion fuese esmerada y lujosa como no hubiera podido esperarse al precio que le hemos fijado.

Condiciones de la publicacion.

Esta obra se repartirá por entregas de 16 páginas, en la misma forma que anteriores, al precio de

4 cuartos la entrega tanto en Madrid como fuera.

Se repartirán cuatro entregas semanales con la puntualidad que tenemos acreditada, y en cada reparto daremos una hermosa lámina, grabada expresamente por nosotros por los mejores artistas. No se exige depósito ni adelanto de ninguna especie; pero los señores suscritores deberán satisfacer indispensablemente las entregas en el acto de recibirlas.

Se suscribe en la tienda librería de Orfila, Arraval n.º 1.

Por todo lo que vá sin firma—J. Hospital

Director y editor responsable,

Jose Hospital

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva, núm. 21.